



Le mot du président

par Frédy Cavin

Je tiens tout d'abord à vous remercier pour la confiance dont vous m'avez témoignée lors de mon élection en tant que président de la société suisse de stérilisation hospitalière pour les trois prochaines années. Je vais m'engager à fond pour que toutes les personnes qui travaillent dans le domaine de la stérilisation puissent trouver un soutien dans notre société. A cette fin, le comité central a dégagé lors de sa première séance les objectifs principaux suivants :

Faire reconnaître et rendre plus professionnel la formation en stérilisation

Dans un premier temps, il s'agit de poursuivre et de mettre constamment à niveau la formation d'assistant technique en stérilisation. Cette formation doit pouvoir être donnée et reconnue par d'autres corps de métier comme les infirmières de bloc opératoire, les technicien(ne)s de bloc opératoires, les assistant(e)s médicales, les assistant(e)s dentaires.

Afin de maintenir les connaissances au goût du jour de toutes les personnes actives dans notre milieu, il sera impératif de mettre en place des journées de formation continue accessible au plus grand nombre. En effet, il y actuellement une telle évolution dans le domaine de la stérilisation qu'au moins une journée de mise à jour par année serait souhaitable. Afin d'aller dans cette direction, le comité a déjà décidé d'organiser les 1ères

Journées de stérilisation suisses en collaboration avec le 10ème Symposium sur la stérilisation les 15 et 16 juin 2004 à Pully (voir News).

Guides, Bonnes pratiques et normes

Lorsque ce FORUM paraîtra, le « Guide validation et de contrôle de routine des procédés de stérilisation à la vapeur d'eau dans les établissements de soins » sera publié (voir News). Les « Bonnes pratiques de retraitement des dispositifs médicaux stériles devraient suivre très rapidement. Un groupe de travail germanophone (Allemagne, Autriche et Suisse) a établi un projet de fil conducteur pour la validation et le contrôle de routine des laveurs-désinfecteurs (voir FORUM n° 3-2003), Ce document doit encore être travaillé et tenir compte des remarques qui seront faites. La SSSH fait partie du groupe de travail sur la stérilisation INB/TK 171 de la SNV (Société suisse de normalisation) et elle est consultée pour tous les nouveaux projets de norme. Une nouvelle façon de faire devra être étudiée pour améliorer la diffusion de ces projets de norme et pour pouvoir récolter vos remarques.

L'élaboration de ces guides permettra d'avoir un référentiel pour les centres de stérilisation en Suisse. La question qui se pose déjà aujourd'hui est : Qui contrôle les centres de stérilisation pour voir si ils travaillent con-



formément au référentiel ? Il s'agit de la responsabilité des autorités sanitaires cantonales qui n'ont dans la plupart des cas pas de spécialiste pour faire ce travail, c'est pourquoi un des projets à moyen terme est de créer une formation d'auditeur en stérilisation.

Assainir les finances

Lors de la dernière assemblée générale, il a été constaté qu'il manquait des informations sur certains comptes de la SSSH. Le nouveau comité va s'atteler à régler très rapidement ce point. D'autres parts, il doit pouvoir compter sur des revenus suffisants pour pouvoir assumer ces tâches à moyen et long terme. La pérennité du FORUM qui est publié en deux langues depuis le n° 2 de cette année doit être assurée.

C'est dans cette optique qu'un nouveau concept de partenariat avec les industriels va être étudié.